
10代 0人

20代 4人

30代 10人

40代 22人

50代 13人

60代 9人

70代以上 15人

73人

広報あつぎ1350号（5月１日号）インターネットモニターアンケート結果

Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 分かりやすくて役に立った。

■ 厚木市ではないですが、家族が入院しているため。

■ はじめて5月12日が看護の日だと知りました。

■ 看護はとても大事だと思うので、改めて考えたい。

■ 自分が看護師なので、看護の日に対して思い入れがあるため。

■ 5月12日がナイチンゲールの誕生日と知って興味深かった。

■ コロナ禍で多くの人の命を守ってもらう看護師さんに感謝したいです。

■ 看護師として働く方が、無理せず頑張れる街であってほしいと切に願っています。

■ コロナ禍で大変な時期に必死で働いている看護師の方々に頑張ってほしいと思ったので。

■ 昨年、一か月余り入院したので、看護師さんには大変お世話になり、感謝の気持ちでいっぱいです。

■ 看護の日を初めて知りました。看護師の方や、この状況下で今後看護師になる方に感謝しています。

■ 看護の日が5月12日とは知らなかったです。コロナ禍でとても苦労されている看護師の方々に感謝しかな
いです。

■ 今、看護師さんには感謝しかないです。大変な仕事なのに写真で見る看護師さんたちが皆笑顔で爽やか
な顔だったので良かったです。

■ 医療従事者の方には、本当に頭が下がる思いです。ナイチンゲールの言葉は考えさせられるものがあり
ますね。すばらしい1面でした。

■ コロナ禍だからこそ、感謝と尊敬の心を忘れずにありたいですし、医療従事者らに不利益が生じないよう
にしなければならないと、改めて思いました。

■ 若者が厚木市に集まりやすくなり、街を盛り上げてくれると思う。

■ 若年層の方たちが住むには良い施策だと思いますが、高齢者支援も違う方法で希望します。

■ 昨今、厚木市が住みたい街ランキングで紹介されているので、今まで以上に住みたい街となれば良いと
思います。

■ このような若い世帯への支援制度の充実などが厚木市の強みだと思う。厚木市の好感度の向上が納得
できる。引き続き住み良い街づくりに尽力願いたい。

■ 厚木市は補助金が多く、若年層が住み続けられるよう取り組んでいることが分かった。また、親元への近
居・同居を応援していることは知らなかったので、高齢化に向けての対策も知ることができた。

■ 便利になった。

■ 少し便利になるので興味がある。

■ 時代とニーズに合った対応をありがとうございます。

■ 電子マネーで支払いができるようになれば良いと考えていたので。

■ 今は電子マネーでの支払いがメインになっているので、市税をPayPay等で支払えるのは非常に助かる。

広報あつぎ1350号（5月１日号）インターネットモニターアンケート結果

１面　5月12日は看護の日

２面　若年世帯の住宅購入を支援

２面　市税などが電子マネーで支払い可能に



■ 迅速かつ手間が掛からないので、これから使ってみようと思います。ただ、セキュリティが大丈夫か心配
です。

■ 自宅で固定資産税の支払いができるようになるのは魅力的です。しかし、一部の電子マネーしか対応し
ていないのは残念でした。今後は、自宅で支払いができる方法が増えることを期待して、この記事に興味
を持ちました。

■ 奨学金の返済に苦しむ若者を支援する良い制度だと思う。若者の人口増加にもつながると思う。

■ 若者を育てるすばらしい制度だと思います。若者の力で経験や知識を引き継ぎ、活気ある街づくりをして
ほしいと思います。

■ どちらもすごく重要なので。

■ コロナ禍でも最前線で活躍してくださっている医療従事者のみなさんを見て、希望を持った子どもたちが
多いと思います。是非、このような支援を希望します。

■ 厚木市の農業に関心があるから。

■ 厚木産の蜂蜜を食べてみたくなった。

■ 厚木市の農業について興味があるため。

■ 厚木市で養蜂家がいるとは知らなかった。

■ コロナ禍でのみつばちの話は本当に良かったです。

■ 厚木市にも養蜂をしている人がいることを初めて知ったから。

■ 厚木市で蜂蜜を生産していることを初めて知りました。購入したいです。

■ 直売所等で商品は見かけていたので、生産者の背景や思いを知れて良かった。

■ 農大出身なので、農業と厚木市の関わりについて知ることができて良かったです。

■ 厚木市は適度に自然がありながら、便利さも併せ持つ住みやすい街だと改めて感じました。

■ 市内で蜂蜜を作っていることを初めて知りました。この環境をいつまでも残していってほしいと思いまし
た。

■ 殺伐とした現代社会に黙々と自然に向き合い、動植物の育成に目を向ける人々がいることに敬意を表し
たい。

■ みつばちは数が減少していると聞いたことがあるので、厚木市の農業と関わりが深いと思うと応援したく
なった。

■ 栁下さんや杉山さんの養蜂に対する姿勢がすばらしい。厚木市のイチゴやメロンを美味しくしてくれる蜂
に感謝。

■ 養蜂家の方が厚木市にいることを知らなかった。蜂蜜は大好きなので、どこで作っているのか、何の蜜な
のか等に興味を持った。

■ 厚木市に養蜂家がいることに驚いた。養蜂も酪農等と同じ生き物相手だが、より繊細で心の通った世話
が必要なことに感銘した。

■ 蜂を見つけると、種類を問わずに怖い、嫌だ、どこかに行ってほしい等、マイナスの印象しか抱かない
が、大事な役割を担っていることが分かり、厚木産の蜂蜜に興味を持ったから。

３面　助成金で若者の雇用を後押し

４・５面　みつばちと厚木の農業

３面　　医療や介護の担い手を支援



■ みつばちが支える作物を何気なく食べていますが、養蜂家の方の努力と技の成果に感謝します。蜂蜜が
できるまでのことが分かりやすく説明されていて、とても読みやすく興味が湧きました。今までは市外産の
蜂蜜を購入していましたが、今後は厚木産の蜂蜜を購入したいと思います。

■ 厚木市に養蜂を生業とする方がいるとは知らなかった。徐々に自然が失われつつある厚木市だが、まだ
まだ養蜂ができるだけの自然があることをうれしく思い、さらにその環境を守っていきたいと思った。季節
により蜜の味が違うことも初めて知り、試してみたいと思った。今後もこのような話題をたくさんお願いしま
す。

■ 新しい発見がありました。

■ 一般接種の日程が気になります。

■ 自分自身に関する情報だからです。

■ ワクチン接種の進捗状況を知りたい。

■ 接種はいつ頃からなのかを知りたかった。

■ ワクチン接種のニュースを見ていたから。

■ 厚木市のワクチン接種の状況を確認したかったため。

■ 命に関わることで、最近で一番関心があることなので。

■ 待ちに待ったワクチン接種券の手続き内容だったため。

■ 高齢者が近くにいるので、ワクチンの接種日程が気になる。

■ 先月送られてくると書いてあったが、家族にまだ送られてきていなかったので、気になっていたから。

■ 同居している家族が対象となるので、ワクチンスケジュールと予約の日程を知らせてもらえるのは助か
る。

■ インターネット予約をする予定なので、パソコンからの予約方法が高齢者にも分かりやすくて良かったで
す。早く接種を受けられれば有り難いです。

■ ワクチン接種を確実に、計画通りに実施してほしい。いくら外出自粛をしていても、出掛けなくてはならな
い日もあるので、不安な毎日を早く解消したい。

■ やっと待ちに待った接種が始まるので、誰もが滞りなく終わり、マスクを取って会話ができる日まで、もうし
ばらくの辛抱だと思ってみんなで乗り切りたいです。

■ 新型コロナウイルス関連の内容は常に気にしている。基礎疾患を持っている人、一般の人の接種が早く
接種できる仕組みや、日程開示をできるだけ早く進めてほしい。

■ ワクチンの製造方法の記載が無かった。ファイザー社製ワクチンは、鶏卵法（インフルエンザ等）ではな
く、遺伝子操作で製造されたものです。遺伝子操作で製造・接種されたワクチンは、歴史上、例がありま
せん。高齢者より未来ある青少年・成人に接種することのリスクが説明不足です。十年後、二十年後のリ
スクが心配です。これは、人体実験と言えるのではないでしょうか。

■ 好きだから。

■ 毎回、自然歳時記を楽しみにしているため。

８面　自然歳時記

６面　ひとまち元気

８面　高齢者接種券の発送日を変更



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 紙面が多い。

■ 身近な話題が多かった。

■ 役立つ情報が多かった。

■ 毎号充実した内容で読むのが楽しみ。

■ 新型コロナウイルス関連の情報が少ない。

■ 文字をはっきりと見やすくしてほしいです。

■ 行政の取組や街の情報が多く掲載されていて良かった。

■ カラーが多くなり、文字の割り振りも読みやすくなった。

■ 興味のあることが沢山載っていたので、読むのが楽しくなりました。

■ ワクチン接種の情報など、様々なことが書いてあるので参考になります。

■ ワクチン接種について、スムーズに申込みが行えるような内容がほしい。

■ 厚木市の農業や学校での活動など、いろいろな情報を知ることができました。

■ 新型コロナウイルスの影響で、社会活動が止まってしまいましたが、「広報あつぎ」は身近な情報源
として、ますます期待が高まっています。

■ 自治会への加入率は減少傾向で少なく、パソコンやスマートフォンからネットを利用することが難し
い高齢者なども結構居ると思うので、８面のような行政からの大事な情報の伝達（広報）手段や方法
については工夫が必要だと思う。

■ 全体的に市民のことを思い、寄り添った内容になっていて心が温まります。写真もすてきです。ま
た、若い人の市内への定住のための支援や、助成金での雇用の後押しはとても良いことだと思いま
す。今後は、若い人に限らず、市民の購買力向上策についても広く紹介してほしいと思います。

■ いつも広報紙の真ん中に挟み込まれてくる市議会だよりが見にくいです。また、これから取り上げて
ほしい内容としては、ペットと一緒に入れる公共施設やそのルールなどがあれば紹介してほしい。

■ 新型コロナウイルス関連の情報が知りたい。

■ これからの時期に増える雷の対策を知りたい。

■ 市内の新しいお店の情報などを紹介してほしい。

■ 新型コロナウイルス関連の内容を充実してほしい。

■ 厚木市の歴史に関する話題があると良いと思った。

■ 土日に屋外で開催されるイベントがあれば周知してほしい。

■ SDGsに関して、市民が実際に取り組めるような実践例を紹介してほしい。

■ 新型コロナウイルスについて、恐怖心を煽るだけではなく、正しい情報を報道してほしい。

■ 厚木市が住み続けたい街ランキングでベスト10入りするために、厚木市を良くするコーナーを作って
ほしい。

■ コロナ禍で世の中が停滞している中、元気が出るような話題や頑張っている人たちの活動の様子を
より多く掲載してほしい。

■ 結婚してから住み始め、まだまだ厚木市の知らないところが沢山あるので、昔から住んでいる方しか
知らない穴場や、ハイキングコースなどを取り上げてもらえたらうれしいです。

広報あつぎ1350号（5月１日号）インターネットモニターアンケート結果



■ 若年層に偏った内容が多いと思いますが、寿命も長くなり、100歳超える方が多数いる中、高齢者も
まだ役に立てることが沢山あります。もっと自治会活動等を積極的に取り上げてほしいです。

■ 最近、空き巣に遭ったので、防犯対策を載せてほしいです。空き巣に遭う前に、電話に出るとすぐ切
れることがたびたびありました。あの電話が家にいるかどうかの確認のためだったとは気付かなかっ
たので、そのような情報を是非載せてください。

■ 厚木市の電子マネーの現状を知りたい。また、市に対しての要望になりますが、街路樹や歩道に花
壇等を増やしてほしいです。コロナ禍で近所を散歩していても緑が少なく、枯れている木も多いので
寂しいです。駅前なども緑が有るのと無いのとでは、印象も大きく変わると思うので、検討をお願いし
ます。

■ 南口の再開発で入る店舗やワクチンの高齢者以外の接種日の情報がほしい。また、市のワクチン
接種率や副反応が出た割合などを詳しく教えてほしい。コロナ隔離ホテルなども市内にあるようなの
で、どこにあるのかなどを知ることができれば、もっと感染対策に気を付けるようにできるかもしれな
いと思う。

■ 看護の日の記事を読み、改めて医療従事者へ感謝したいと思った。

■ 看護の日を初めて知り、改めて医療従事者の皆さんに感謝しようと思いました。

■ 1面の「5月12日は看護の日」は、コロナ禍での看護師の頑張りに感謝する良い内容でした。

■ 皆さん忙しいので取材は難しいと思うが、厚木市の医療機関やエッセンシャルワーカーの方たちの
声などが聞けると、その苦労をより身近に知れると思う。

■ 冒頭の看護の日の話題にも興味を持った。看護師の存在無しにはこの状況を乗り越えられないと改
めて感じたし、今からでは無理だが、私も資格を持っていたらなと思った。

■ 病院で働く人をはじめとするエッセンシャルワーカーには本当に感謝です。もっと現場の現状を発信
して理解を求めた方が若い人への行動にも変化が起きるのではないでしょうか。

■ コロナ禍で最前線で働いている医療従事者の方々の生の声を掲載してほしいです。その声があれ
ば、もう少し市民の動きが変わるのではないかと思います。自分でできることはまだまだあると思い
ます。

■ 一日看護体験というのがあるのですね。どのような仕事なのか、子どもたちがもっと見たり、体験で
きたら良いと思います。また、子ども向けの記事になってしまいますが、子どもが電車の運転士にな
りたいと言っているので、どうしたら○○になれるのかや、学校ごとで子どもにインタビューをするの
はどうでしょうか。

■ 住宅購入の補助は良い方法ですね。財力がある厚木市はますます魅力ある街になりそうだと思い
ました。

■ 持続可能な市の発展を考えた時、若者世帯へ支援を行い、その情報を発信することは非常に有益
だと感じました。

■ 若年世帯への住宅購入支援があることを知り、厚木市に住みたくなる気持ちへの後押しになれば良
いと思います。

■ コロナ禍でも働きやすい環境を支援してくれることはとても良いと思いました。市でできることを率先
してやってくれることをこれからも期待しています。

■ 蜂の生態のすばらしさをもっと知りたいです。

■ 「物言わぬ蜂の望みをかなえる」という養蜂家の苦労を知ることができて勉強になった。

■ 全体的に力の入った編集になっていると思います。「みつばちと厚木の農業」も感動しました。

■ 厚木市にも養蜂家がいて、蜂蜜を扱っていることに感心しました。機会があれば買い求めてみたい
と思いました。



■ 厚木市は農業が盛んですが、高齢者になって農地を手放し、道路や会社、住宅に変わってしまう様
子をよく見ます。趣味で農業をする人たちなど、手放した農地で一般の人も野菜づくりができる試み
などを期待しています。

■ 厚木市内で蜂蜜の生産をしていることを初めて知り、驚きました。是非、食べてみたいと思います。
まだまだ厚木市の農産物については知らないことが多いと感じました。地産地消によってSDGsにも
つながるので、もっと紹介し、みんなで買おうという発信も「広報あつぎ」でしてほしいと思いました。

■ あつぎにぎわいアドベンチャー隊についてもっと知りたいです。

■ ワクチン接種の情報が役立ちます。

■ ワクチン接種の詳細な計画が知りたい。

■ 接種予約がかなり混み合いそうなので不安。

■ いまだにワクチン接種の予定が見えず不安です。

■ 今後のワクチン接種について詳しく教えてほしい。

■ 64歳以下のワクチン接種について記載してほしい。

■ ワクチン接種関連の記事をしばらくは掲載してほしい。

■ ワクチンの進捗が気になっていたので、情報があって良かった。

■ 今後、ワクチンを接種した方の副作用について特集してほしいです。

■ 8面のワクチン接種券の発送と予約開始日を年齢で分けたのはとても良いと思いました。

■ ワクチン接種のスケジュールについて、大きく分かりやすく記載されていて良いと思った。

■ ワクチン接種券の発送日変更のお知らせも記載されており、分かりやすく説明してあって良かったで
す。

■ キビタキという名前は聞いたことがありましたが、オスとメスであそこまで羽の色が違うのはカモのよ
うですね。



Ｑ　視聴した「あつぎ元気Wave」について、感想、意見をお聴かせください。

■ とても参考になります。

■ もう少しためになる内容がほしい。

■ 旬の話題も盛り込まれていて、興味深く見ることができた。

■ 解説をする方が専門用語で話していますが、聞いている方は一般の市民ですので、制作にあたっては分
かりやすい解説をお願いします。

■ カーネーションの話はとても良かったです。

■ カーネーションを夢未市に買いに行きたくなりました。

■ カーネーションの栽培もしていることが分かりました。

■ カーネーションにいろいろな種類があることを初めて知りました。

■ 厚木市でもカーネーションを栽培していることを初めて知りました。

■ もうすぐ母の日なので、厚木産のカーネーションも良いなと思った。

■ カーネーションを育てている農家の方の苦労を知ることができました。

■ 広報紙にも載っていましたが、PayPayで税金を払えるとはすごいですね。

■ カーネーションの生産者さんが身近で育てていたので、元気をもらえそうです。

■ 厚木市でカーネーションを生産していること、カーネーションに様々な品種があることを知りました。

■ 厚木市にカーネーション畑があることを初めて知りました。厚木市はすてきなところだと思いました。

■ 母の日にちなんだカーネーションに厚木産があることを初めて知ったので、買うときに意識しようと思いま
した。

■ 厚木市内にカーネーション農家があることを初めて知りました。夢未市以外にはどこへ出荷されているの
か気になります。

■ カーネーションを丹精込めて育ててくださった農家さんに感謝です。母の日に娘がくれるカーネーションを
見る目が変わります。

■ 妻が子どもたちからもらったカーネーションは厚木産でした。ハウス内での作業が大変だと思うので、夏
に向けた健康管理が気になりました。

■ よく見かけるカーネーションだが、種類の多さに驚いた。きれいな花を育てるのは大変だと思いますが、
開花し、見事に咲いた時はとてもうれしく幸せな気持ちになるだろうなと思った。

■ カーネーション畑が市内にあることを初めて知りました。また、様々な品種があったので、厚木産のカー
ネーションを買いたいと思いました。市税などを電子決済で支払うことができるのは便利なので、今後も
推進していくべきだと思いました。全体的に内容が分かりやすかった。

■ 母の日には夢未市でカーネーションを買いました。また、#niceatsugiのフォトブックに2万件の投稿があっ
たことに驚きました。これだけ市民が感心を持っているのはうれしいことです。

■ 両親はもういませんが、カーネーションは好きなので、四季咲きのものを5年ほど育てています。また、料
理教室で厚木市を中心に食べ歩きをしているので、#niceatsugiフォトブックも見たいです。

広報あつぎ1350号（5月１日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ元気Wave5月第1回（5月1日から5月15日まで）



■ 厚木市内のカーネーション農家が2軒で80万本育てていることに驚きました（少数なのに本数が多いこ
と）。また、#niceatsugiの紹介は若々しく、少し緊張しているのが伝わってきましたが、これも市の広報なら
ではなので、今後も続けていってほしいと思いました。

■ カーネーションが厚木市でこんなに作られているとは知りませんでした。夢未市で気を付けて見てみよう
と思います。また、#niceatugi の企画は、市民参加型の中でも多くの人が関わることができて良い企画だ
と思うので、これからも続けてほしいです。ただ、別月とはいえ、同じアカウントが複数回大賞に選ばれる
のは少し疑問に思います。

■ 市税が電子マネーで支払えるのはとても便利です。

■ 電子マネーで市税まで振り込める時代なのかと驚いた。

■ 市税などの電子マネーでの支払いが分かりやすかったです。

■ PayPayで税金が払えるのはとても手軽で簡単なので良いと思います。

■ 改めて映像を見ることで、電子マネーでの市税の支払いがスムーズにできそうです。

■ 市税などがLINE等で納付できるようになるとのことで、窓口に行かなくても納付できるのは便利だと思い
ます。

■ 市税の納入に関し、窓口に行かなくてもスマートフォンで完結できるのは便利だと思うが、年寄りは対応
できるのか疑問。また、従来よりクレジットカード払いもできるが、手数料が掛かるのが難点。固定資産税
を一括で支払う場合、いちいち現金を下ろして来なければならない構造が障壁となっているため、カード
払いも手数料を無料にしてほしい。

■ #niceatsugiのフォトブックを見てみたい。

■ アミューあつぎの９階で#niceatsugiフォトの展示は何度か目にしたが、フォトブックが完成したのは知らな
かった。厚木市の良いところをみんなに見てもらいたい。

■ ワクチン接種の予約から接種までの工程が良く理解できました。

■ 今、最も気になるワクチンについてだったので興味深く見ました。

■ ワクチン接種会場の様子が確認できて良かった。実際には停滞が予想されることも分かった。

■ ワクチン接種については、タイムリーな話題で大変分かりやすく参考になりました。これを見れば予約の
方法がすぐに理解できると思うので、早く接種券が届くと有り難いです。

■ ワクチン接種券などについて、分かりやすく紹介されていて、ナレーションもゆっくりとした口調でとても理
解しやすかったです。また、市ホームページが新しくなり利用しやすくなりました。ありがとうございます。こ
れからも気楽に見たいと思います。

あつぎ元気Wave4月第2回（4月15日から4月30日まで）


